
Подешевел лук,
подорожала картошка

По данным Алтайкрайстата, по состоянию на 15 ноября 
в регионе снизились цены на ряд социально значимых 
продуктов.

Так, с начала месяца подешевели лук репчатый (на 5,7%, 
по России – на 1,9%), рыба мороженая неразделанная (на 
3,4%, по России – без изменений), яблоки (на 3,1%, по России 
– на 1%), рис шлифованный (на 2,9%, по России – рост на 1%)
и молоко (на 1,7%, по России – рост на 0,8%).

По сравнению с предыдущей датой регистрации выросли 
цены на картофель (+5,8%), капусту (+2,5%) и яйца (+1,3%). 
При этом в региональном Министерстве экономического 
развития уточняют, что из 24 социально значимых про-
дуктов питания на 22 товара цены ниже, чем в среднем 
по Сибири.

Оксана ИСАКОВА

Музей космонавтики 
для детей

25 ноября в селе Полковниково состоится торже-
ственное открытие нового объекта Алтайского госу-
дарственного мемориального музея Германа Титова. 
Это станет заключительным этапом празднования 
60-летия со дня легендарного космического полета 
нашего земляка.

Почетными гостями мероприятия станут дочь космонавта 
Татьяна, сослуживцы и ветераны.

В декабре 2020 года в управление музея было передано 
здание ресторана-гостиницы, расположенное рядом. В тече-
ние 2021 года здесь составлялась научная концепция музея, 
оснащалось выставочным и интерактивным оборудованием 
здание.

Сегодня все работы по созданию детского музея космо-
навтики завершены. Он включает в себя интерактивную 
экспозицию, творческую лабораторию, астрономический 
класс и детский кинозал.

Торжественная церемония открытия состоится 25 ноября 
в 14 часов.

Татьяна ПЕРВОВА

За летнюю резину –
штраф

Сотрудники ГАИ проверяют шины на легковых автомо-
билях барнаульцев.

В Барнауле 22 ноября стартовало профилактическое ме-
роприятие «Колёса и шины». Продлится оно до 5 декабря. 
В это время сотрудники Госавтоинспекции будут выявлять 
нарушителей правил среди автолюбителей.

По закону водители не могут управлять транспортным 
средством, на колесах которого не установлены зимние шины 
в период холодного времени года. Кроме того, зимняя резина 
должна быть на всех колесах автомобиля, уточняют в ГИБДД. 
Нарушителям грозят штрафы.

Также сотрудники ГАИ могут потребовать прекратить 
эксплуатацию опасных транспортных средств.

Оксана АЛЕКСЕЕНКО
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Герой России 
из Косихи

24 ноября 2015 года
в горах Туркмен в Сирии 
был сбит турками бом-
бардировщик нашего 
земляка, уроженца Ко-

сихи, военного летчика подполковника 
Олега Пешкова.

Пешков и штурман Константин Мурахтин 
катапультировались, но по ним был открыт 
огонь с земли. В результате Олег Пешков погиб. 
Указом президента России от 25 ноября того же 
года Пешков удостоен звания Героя Российской 
Федерации.

17 ноября 2021 года состоялась премьера ху-
дожественного фильма «Небо», сюжет которого 
навеян судьбой летчика Олега Пешкова.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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По сравнению с прошлым годом эта циф-

ра уменьшилась на четверть. Уменьшению 
возгораний способствовали благоприятные 
погодные условия и профилактические ме-
роприятия по пресечению использования 
открытого огня.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, порывы
до 18 м/с. Местами мокрый снег, метель, 

на дорогах гололедные явления.
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ночь

-7о -12о
день

-3о +2о -1о -3о

-3о +2о
день 0о -5о

ночь

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14м/с, Ночью и днем 
умеренные, местами сильные 
осадки в виде снега,мокрого 
снега. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 10-15 
м/с, порывы до 19-24 м/с, снег, 
мокрый снег с дождем, места-
ми метели. На дорогах сильная 
гололедица.

25 ноября

26 ноября

В первой девятке
  ТУРИЗМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

«Мы рынок никому 
не отдаём»

Несмотря на сокращение выпуска муки в крае, 
ЗАО «Алейзернопродукт» в этом году сохранило 
на прошлогоднем уровне сбыт внутри России. Мы 
выясняли, как это удалось.

Н� ��������
Чтобы немного познакомить 

журналистов с предприяти-
ем,  начальник мукомольно-
го комплекса Сергей Россоха 
ведет нас на мельзавод №2, 
построенный в 1998 году при 
непосредственном участии 
итальянских специалистов. 
На нем производят муку всех 
сортов и манную крупу.

Мельница работает в авто-
матическом режиме. За ее «са-
мочувствием» следят в смену 
всего три человека. В самом 

производственном помещении 
очень шумно от перетираю-
щих металлическими валами 
зерно станков, от шуршания 
ситовых машин. А в комнате, 
где сидят операторы, почти ти-
шина. Они видят оборудование 
через большое трехслойное 
окно. Но основная информа-
ция о технологическом про-
цессе выведена на мониторы 
компьютеров. Схематически 
видно, что творится на каждом 
из пяти этажей. 

(Окончание на 2 стр.)

Фасовочная линия иногда требует подстройки. На предприятии трудятся около 900 человек.

Чтобы получить хорошую муку, 
нужна качественная пшеница.Мукомольное оборудование работает в автоматическом режиме.

Соглашение подписано.

Корпорация «Туризм.РФ» будет 
участвовать в развитии кла-
стера «Предгорье Алтая».

Договоренность об этом достигнута
в рамках подписанного соглашения 
между нашим регионом и акционерным 
обществом, которое было создано по по-
ручению председателя правительства 
Михаила Мишустина.

Алтайский край и корпорация начина-
ют сотрудничество в рамках нацпроекта 
«Туризм и индустрия гостеприимства». 
Подписание документа прошло в Прави-
тельстве России при участии вице-пре-
мьера Дмитрия Чернышенко.

Двусторонние соглашения с «Туризм.
РФ» подписали губернаторы девяти ре-
гионов: Алтайского, Забайкальского
и Камчатского краев, Кемеровской, Кур-
ской, Псковской, Самарской, Ульяновской 
областей и Республики Чувашия.

– Совместная работа позволяет создать 
качественные и доступные туристические 
услуги для наших граждан, открывает для 
них новые направления путешествий. И са-
мое главное – отвечает как экономическим, 
так и социальным задачам. В 27 регионах 
в ближайшее время будут реализованы
50 туристических инфраструктурных про-
ектов. Мы создадим около 30 тысяч новых 
гостиничных номеров. Инфраструктур-
ное развитие даст прирост турпотока на
9,4 миллиона человек совокупно в этих субъ-
ектах, – подчеркнул Дмитрий Чернышенко.

По словам вице-премьера, туристиче-
ская отрасль дает большой потенциал 
роста для бизнеса на местах. Государством 
предусмотрена поддержка частных инве-
сторов, возможности софинансирования 

проектов заложены в инвестиционную 
программу корпорации «Туризм.РФ».

– Заканчивается формирование прио-
ритетной инвестиционной программы. 
Мы рассмотрели 385 инвестиционных 
предложений, из них отобрано 50 наи-
более перспективных. По большинству 
уже получены положительные инвести-
ционные заключения. Теперь предстоит 
проанализировать территории, сформиро-
вать концепции их развития, выполнить 
проектирование, начать строительство 
и завершить его в срок, – рассказал гене-
ральный директор корпорации «Туризм.
РФ» Сергей Суханов.

В Алтайском крае структура будет 
участвовать в развитии туристического 
кластера «Предгорье Алтая».

– К 2030 году планируется создать 
порядка 1 тысячи новых рабочих мест 
и увеличить ежегодный туристско-экс-
курсионный поток на данной террито-
рии почти в два раза – до 1 миллиона 
человек, – говорит губернатор Виктор 
Томенко. – Сейчас основными направ-
лениями сотрудничества станут разра-
ботка мастер-планов развития наиболее 
востребованных туристских территорий 
края, создание обеспечивающей инфра-
структуры и привлечение инвесторов.

Правительством края сформирован 
портфель из более 10 инвестиционных 
проектов на общую сумму порядка
40 миллиардов рублей частных капита-
ловложений.

Подготовила Кристина ЛИВЕР
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  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

  ПАНОРАМА .
Ограничат ставки

Депутаты внесли в Госдуму законопроект об огра-
ничении максимальных ставок по микрозаймам.

Сейчас три четверти всех микрозаймов в России за-
ключаются по ставке в диапазоне 292–365%. Поэтому на 
фоне снижения реальных доходов и закредитованности 
населения предлагается ограничить максимальную 
ежедневную процентную ставку на уровне 0,8% (сейчас 
1%) и снизить полную стоимость займа до 292% годовых 
(сейчас 365%). Максимальный размер всех платежей 
по договору потребительского кредита сроком до года 
предлагается опустить со 150 до 130%.

Законопроект, скорее всего, вступит в действие со 
второго квартала следующего года.

Пострадавшим  
предоставят ссуды

Предприниматели пострадавших сфер деятельно-
сти смогут привлечь займы на льготных условиях.

Советом Алтайского фонда финансирования предпри-
нимательства (АФФП) принято решение о предоставле-
нии заемных средств по процентной ставке 3% годовых 
субъектам малого и среднего предпринимательства, 
наиболее пострадавшим от антиковидных мер властей. 
Список этих категорий приведен на официальном сайте 
Алтайского края. Бизнесмены смогут получить ссуды 
до 5 млн рублей на срок до 2 лет. В АФФП «Алтайской 
правде» разъяснили, что общего лимита на выдачу таких 
микрозаймов нет.  

Кроме того, до конца текущего года самозанятые 
граждане и индивидуальные предприниматели, при-
меняющие специальный налоговый режим – налог 
на профессиональный доход, могут привлечь в АФФП 
заемные средства под 2% годовых.

«Арсал» 
 расширит мощности

Яровская компания «Арсал» в следующем году 
начнет строительство нового цеха по производству 
кормов для мальков рыб и креветок.

ООО «Арсал» безвозмездно получило 155 миллионов 
рублей от Фонда развития моногородов. Эти деньги пой-
дут на обновление действующего производства, закупку 
транспорта и оборудования, а также строительство 
производственно-складского комплекса.

Компания уже 25 лет занимается заготовкой, промыв-
кой и сушкой цист артемии салины на озере Большое 
Яровое. По данным Инвестиционного портала Алтай-
ского края, сейчас «Арсал» производит в год 400 тонн 
сырой промытой и сухой артемии.

Коммерческий директор компании Денис Булик от-
мечает, что новые мощности позволят ей закрепиться 
на мировом рынке, расширить географию продаж и 
ассортимент выпускаемой продукции.

Товары будут экспортировать в страны Юго-Восточ-
ной Азии, Южной Америки и Среднего Востока. Объ-
ем привлеченных средств в инвестиционный проект 
превысит 210 миллионов рублей. На заводе создадут 
14 новых рабочих мест.

Николай ПОСТЫШЕВ

Выгодно ли вкладывать в ПИФ?
«Тут на днях один мужик по те-

левизору агитировал отнести сво-
бодные  деньги в ПИФ. Дескать, на 
этом можно неплохо заработать.  

Действительно ли это так?» 
Владимир Пришвин, г. Барнаул».

Отвечает управляющий Отделением Бар-
наул Банка России Андрей Иванов: 

– Суть паевого инвестиционного фонда 
(ПИФ) в том, что он объединяет деньги раз-
ных инвесторов. Эти коллективные средства 
вкладываются в финансовые инструменты: 
акции, облигации, недвижимость или другие. 
Многие ПИФы комбинируют активы несколь-
ких типов, чтобы сбалансировать продукт по 
рискам. Например, в одном ПИФе предлагают 
инвестиции и в акции, и в облигации. Вы по-
купаете пай – долю в портфеле ПИФа, причем 
минимальная сумма ваших вложений может 
быть небольшой – буквально 1000 рублей. Паи 
приобретаете напрямую у управляющей ком-
пании (УК), у организации-агента (чаще всего 
это банк) или через брокера на бирже. Точно 
так же можно продать паи. Распоряжается 
средствами ПИФа управляющая компания. 

Среди плюсов ПИФа не только доступность 

с точки зрения начальной суммы, но и то, что 
вашими деньгами будут управлять эксперты в 
инвестировании. В этом смысле ПИФы подходят 
для начинающих инвесторов, которые еще мало 
разбираются в тонкостях финансового рынка. 
Кроме того, прибыль от вложений в фонд может 
быть больше, чем доход по банковскому вкладу. 
По ПИФам также предусмотрено льготное нало-
гообложение. Узнавайте об этом заранее. В идеале 
цена вашего пая должна расти. И через какое-то 
время вы погашаете пай дороже, чем приобрели. 
С этого и получаете доход. Чтобы примерно по-
нять, будут ли ваши вложения эффективными, 
проследите за изменением стоимости выбран-
ного вами пая на сайте управляющей компании. 

У ПИФов есть и недостатки. В отличие от 
банковского депозита, вложения здесь не застра-
хованы государством и доход не гарантирован. 
Любые инвестиции всегда связаны с риском 
потерять средства, поэтому подходите к этому 
очень внимательно. Инвестируйте только то, 
что не боитесь потерять. Обязательно проверьте, 
входит ли выбранный ПИФ в государственный 
реестр на сайте Банка России, а также уточняйте 
размер комиссии, которую придется платить 
управляющей компании за ее работу. 

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

С помощью мышки и клавиатуры 
можно управлять работой мукомоль-
ных станков. Начальник смены Евге-
ний Нестеренко следит за размолом. 
«Вот видите, – говорит он, не отрывая 
взгляда от монитора, – здесь станок 
остановлен, чтобы сита поменять,  
здесь на вальцевых станках ремни 
износились, тоже меняем. Но чтобы 
весь завод не тормозить, выключаем 
оборудование в тех местах, где есть 
байпас (резервный путь)».

На каждой мельнице работают по 
две немецкие фасовочные линии, ко-
торые наполняют бумажные пакеты 
от одного до пяти килограммов. Робот 
запечатывает пакеты и они движутся 
к электронным весам. Если устрой-
ство обнаружит малейший недовес, 
то металлическая рука безжалостно 
столкнет пакет с транспортерной 
ленты на пол.

«Есть такие привередливые покупа-
тели, которые взвешивают пакеты и, 
бывает, возмущаются, если не хватает 
5 граммов. Поэтому мы строго следим 
за весом», – объясняет Сергей Россоха.

По его словам, самая производи-
тельная линия за 12-часовую смену мо-
жет загрузить в пакеты почти 70 тонн 
муки. Примерно столько вмещает же-
лезнодорожная платформа.

Есть также линии, которые фасуют 
в полипропиленовые мешки от 5 до 
50 кг. В объемной таре муку закупают 
хлебозаводы.

«Как только хлебопекам поступает 
мука из пшеницы нового урожая, так 
начинаются от них жалобы, что хлеб 
не получается. А почему не получает-
ся? Потому что никто расстойку теста 
по 5–6 часов не делает, как раньше. 
Сейчас время – деньги, поэтому боль-
ше двух часов с тестом не возятся. Вот 
и хлеб соответствующий», – беззлоб-
но ворчит начальник мукомольного 
комплекса.

Широкии�   
ассортимент

В кабинете исполнительного 
директора «Алейскзернопродукта» 
Дениса Старовойтова мы говорим 
об экономике, начиная с упрека в 

том, что федеральные власти субси-
дируют производителям стоимость 
муки, а она тем не менее в магазинах 
дорожает.

Выясняем, что на удержание цены 
предприятие получало субсидии толь-
ко в первом квартале. После этого 
выделенные государством лимиты 
средств закончились. И мука дорожает 
вместе с пшеницей, которая в струк-
туре себестоимости составляет 85%.

«Мы вынуждены поднимать от-
пускные цены пропорционально ро-
сту затрат, а периодами приходится 
работать в убыток по муке. При этом 
поддерживая экономику предпри-
ятия за счет производства хлопьев, 
кормов для собак и т. д, – разъясняет 
исполнительный директор. – Но ры-
нок мы никому не отдаем».

На складе готовой продукции мы 
видели полупустые стеллажи. И Сер-
гей Россоха говорил, что со сбытом 
муки у предприятия проблем нет бла-
годаря удачному сочетанию качества, 
цены и оптимальной логистики.

На вопрос, как удается не потерять 
клиентов,  Денис Старовойтов объяс-
няет, что для этого нужно расширять 
ассортимент продукции. «Мы сегодня 
можем положить в вагон 75 наимено-
ваний товаров для одного клиента, 
а наши конкуренты – три. Соответ-

ственно, потенциальный покупатель 
выберет нас, так как транспортные 
расходы получатся меньше», – говорит 
топ-менеджер.

Экспорт
Около 10% своей выручки пред-

приятие формирует за счет экспорта. 
В 2002 году «Алейскзернопродукт» 
открыл совместное предприятие 
в Монголии, в 2007 году – в Китае. 
Торговля идет с Вьетнамом, Южной 
Кореей и странами ближнего зарубе-
жья. В 2019 и 2020 годы продажи за 
рубеж потихоньку росли и достигали 
50 тыс. тонн.

С 2017 года Правительство РФ 
субсидирует транспортные затраты 
на экспорт, и это существенная для 
предприятия поддержка. Но миро-
вой экономический спад, вызванный 
коронавирусной инфекцией, снизил 
темпы продаж за рубеж «Алейскзерно-
продукта» более чем в два раза.

«Раньше нам восполняли на транспор-
тировку 20-футового контейнера 80 тыс. 
рублей, а сегодня 54 тысячи. Притом 
что реальная стоимость доставки пре-
вышает 160 тыс. руб. При нашей рента-
бельности 300 рублей на тонну сильно 
не разбогатеешь, – делится подробностя-
ми исполнительный директор. – Тем не 
менее благодаря субсидиям на экспорт 
мы продаем нашу продукцию дешев-
ле, чем на внутреннем рынке. Делаем 
это сознательно, иногда в убыток себе, 
поскольку цена сырья взлетает очень 
быстро».

Такая ценовая политика позволяет 
конкурировать «Алейскзернопродук-
ту» с другими иностранными произ-
водителями за рынок той или иной 
страны и тем самым сохранить связи 
с заграничными покупателями. Руко-
водство предприятия надеется, что 
рано или поздно пандемия закончится 
и тогда можно думать о прибыли.

Говоря о перспективах, Денис Ста-
ровойтов замечает, что во всем мире 
идет консолидация производителей 
муки. Например, в Германии осталось 
2–3 крупных предприятия, имеющих 
по 10–15 мельниц. «И Россия придет к 
этому. Выживут сильнейшие», – уве-
рен он.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

В рамках Сибирской аграрной 
недели прошел круглый стол, 
на котором обсудили реаль-
ное положение дел в молоч-
ной отрасли и перспективы 
ее развития.

Тенденции
Гендиректор «Союзмолока» Артём 

Белов привел статистические данные 
о том, что в последние 7 лет молочная 
отрасль развивалась довольно успешно. 
И производство молока, и переработка 
демонстрировали хорошие темпы разви-
тия. Правда, показатели в СФО оказались 
значительно ниже средних по России.

Среднегодовой прирост товарного 
молока в России составил 3,5%, в Си-
бири всего 1%.

Положительная динамика в эти годы 
наметилась и в соотношении собствен-
ного российского товара и импорта. 
Большую часть молочных продуктов 
в нашу страну поставляется из Беларуси. 
Так вот, за семь лет объем поставок мо-
лочного импорта в Россию сократился 
на 25–30%. Это примерно 1 миллион 
тонн продукции. При этом экспорт за 
тот же период вырос на 20%.

Но все бы было хорошо, если бы 
в 2021 году не наметился слом клю-
чевых трендов. Несмотря на то, что в 
прошлом году потребление молочных 
продуктов фактически не упало и по 
некоторым позициям даже выросло, это 
не показатель стабильности или разви-
тия молочной отрасли. На увеличении 
потребительской активности сказались 
выплаты населению дотаций в рамках 
ковидных ограничений, а также отсут-
ствие возможности у россиян выезжать 
за границу на отдых и т. д. Деньги тра-
тились в стране. Та же тенденция про-
должилась в течение 2021 года. Подпор-
тил показатели 4-й квартал. Произошло 
существенное снижение доходности 
в переработке, так как себестоимость 
продукции увеличилась на 13–16%. При-
чины кроются в росте цен на корма для 
животных, энергоресурсы, зарплаты. 
При этом цена продукции на полке вы-
росла всего на 5%. Снижение прибыли 
в переработке молока спровоцировало 
существенное сокращение темпов роста 
товарного молока. Прирост снизился 
в 4,5 раза. Артём Белов отметил ту же 
тенденцию и в Республике Беларусь.

Эксперт считает, что ситуация в мо-
лочной отрасли может спровоцировать 

сначала резкий рост цены на сырье, 
затем увеличение цены на молочную 
продукцию на полке, как следствие, 
произойдет снижение потребления 
продукции, а затем повышение цены. 
Чтобы этого не случилось, эксперт при-
звал сельхозпроизводителей и перера-
ботчиков сесть за стол переговоров и 
обсудить, что делать дальше.

Плюсы
Он также назвал несколько положи-

тельных факторов, которые помогают 
стабилизировать положение дел в отрас-
ли. Один из них – господдержка. В этом 
году она составила 35 млрд рублей, как и 

в прошлом году. Дополнительно 10 млрд 
будет выделено сельхозпроизводителям 
на закупку кормов.

Еще один плюс в том, что наше насе-
ление все еще не перешагнуло отмет-
ку медицинских норм потребления 
молочной продукции в год – 240 кг 
на душу населения. На одного сред-
нестатистического россиянина сейчас 
приходится 185 кг.

Есть положительный момент и в том, 
что в стране сформированы возможно-
сти импортозамещения и наращива-
ния объемов экспорта. В этом смысле 
сложились благоприятные условия 
в Сибири. Казахстан и Узбекистан – 
довольно перспективные рынки для 

СФО. Правда, есть одно но. СФО сам себя 
обеспечивает, перерабатывает много 
молока и производит сыров, но произ-
водство традиционной молочной про-
дукции в последнее время снижается. 
В топ-20 производителей сыров России 
входит всего три сибирских компании, 
включая Рубцовский молочный завод, 
принадлежащий компании «Вимм-Бил-
ль-Данн». В Центральной России, напро-
тив, в последние годы наращивается 
производство сыров. И если тенденция 
сохранится, федеральные торговые 
сети привезут продукцию в Сибирь.

– Конкуренция будет усиливаться, 
поэтому нужно наращивать экспорт-
ные возможности округа, – считает 
Артём Белов.

Перепроизводство?
Чтобы понять, грозит ли молочной 

отрасли перепроизводство, директор 
Центра изучения молочного рынка Миха-
ил Мищенко сравнил объемы производ-

ства молока в нашей стране в советскую 
эпоху и на современном этапе.

– В 80-е годы в РФСР молочное стадо 
составляло 22 миллиона коров. Мы про-
изводили 46 миллионов тонн молока 
со средними удоями 2,1 тонны молока 
в год. Сейчас у нас 4,5 миллиона коров без 
учета ЛПХ. Мы производим 20 миллио-
нов тонн молока со средними надоями 
4,6 тонны молока. Из этого следует, что 
производство молока можно нарастить 
в 4 раза. Но нужно ли нам столько моло-
ка? – задался вопросом спикер.

В защиту версии о том, что следует 
очень хорошо подумать, чтобы наращи-
вать объемы в отрасли, он приводит 
весомые аргументы.

Михаил Мищенко утверждает, что 
спрос на молоко в России будет падать, 
как и на всю продукцию пищевой ин-
дустрии, поскольку Россия находится 
в демографической яме.

– С 2026 года, когда мы выйдем из 
демографической ямы, чисто теоре-
тически среднедушевое потребление 
может вырасти. Пессимистический 
прогноз заключается в том, что мы 
будем производить больше, чем по-
треблять. Соответственно, нужно на-
лаживать экспорт или производить 
меньше, – считает эксперт.

Подробнее он остановился на поло-
жении дел в молочной отрасли в СФО 
и, в частности, в Алтайском крае. На-
селение СФО составляет 19 миллионов 
человек, это столько же, сколько в Мо-
скве и Московской области, причем 
численность населения в СФО падает, а 
в Московской области растет. И, несмо-
тря на то что поголовье коров в Сибири 
больше, чем в Московской области, 
объемы рынка говорят не в пользу 
Сибири, так же как и объемы потре-
бления молочной продукции.

Эксперт рассмотрел созависимость 
молочной отрасли в Новосибирской 
области и Алтайском крае.

По мнению Михаила Мищенко, «Эко-
Нива» заморозила строительство круп-
ного завода в Новосибирске производи-
тельностью 1150 тонн молока в сутки и 
это спасло Алтайский край. Теперь нам 
можно и дальше наращивать объемы 
и продавать сыр в другие регионы, а так-
же в Казахстан и Узбекистан как наиболее 
перспективные для края рынки.

Итак, экспертные мнения выска-
заны, а подтвердятся ли их предполо-
жения о будущем молочной отрасли, 
покажет время.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  АПК .

  «АП»–ИНФО .

Обмелеют ли молочные реки?

«Мы рынок никому не отдаём»
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

СПРАВКА
ЗАО «Алейскзернопродукт» ведет свою историю с 1932 года. Вначале 
был построен элеватор, а через год ввели в строй небольшую мель-
ницу на 150 тонн зерна в сутки. На данный момент работают две 
мельницы для пшеницы: итальянская производительностью  
430 тонн и швейцарская – 750 тонн зерна в сутки, помимо этого, 
небольшая мельница для ржи, овсозавод, комбикормовый завод,  
маслозавод, цеха по изготовлению премиксов, кормов для собак,  
мешков, короткорезанных макарон, круп, зерновых хлопьев.  
Основная доля в выручке приходится на муку и комбикорм.

Чтобы не выросла цена на молочную  
продукцию, сельхозпроизводители  
и переработчики должны сесть за стол  
переговоров.

(Начало на 1 стр.)

Алтайскому краю предстоит наращивать экспорт либо сокращать объемы производства.

Евгений Нестеренко следит за размолом. 
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Объём реализации продукции  
сельхозорганизациями края

Зерновые и зернобобовые 
культуры
Семена и плоды маслич-
ных культур – всего 

из них семена  
подсолнечника

Картофель

Овощи

Скот и птица  
(в живом весе)

Молоко

1656,41656,4

1414
23,623,6

429,4429,4
259,9259,9

111,9111,9
428,5428,5
664,5664,5

116,8116,8
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118,1118,1

86,186,1
100,4100,4
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93,893,8
97,797,7
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 %  % 

Яйца (млн штук)

По данным Алтайкрайстата.

(январь – октябрь 2021 г.)
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Душа и мастерство

В спортзале Арбузовской средней школы занимаются юные спортсмены.

Бурные аплодисменты были наградой алтайским артистам. 

  ЗАБОТА .
Помощь 

нужна любая
Депутаты «Единой России» вместе с волонтерами акции 

#МыВместе доставляют лекарства барнаульцам, которые 
лечатся от коронавируса дома.

Заместитель председателя Барнаульской городской Думы 
Сергей Струченко оказал помощь пациентам поликлиники 
№ 14. На один день он стал автоволонтером.

Получив инструкцию по бесконтактной доставке лекарств, 
депутат отправился в медучреждение. Там добровольцев жда-
ли уже подготовленные пакеты с препаратами для больных 
и маршрутный лист на 15 адресов.

– Я сам недавно переболел коронавирусом бессимптомно, ког-
да потребовалось привезти лекарства, на помощь пришли род-
ственники. Но не у всех есть такая возможность. Поэтому, когда 
предложили поработать волонтером, согласился сразу, – рассказал 
Сергей Струченко.

По словам главного врача поликлиники № 14 Дмитрия Дени-
сова, пациентов с коронавирусом, которые получают лечение 
на дому, сейчас много. Рабочий день медиков завершается не 
раньше девяти-десяти часов вечера.

– У нас несколько ковидных бригад плюс еще одна выезжает 
на забор мазков. Кроме того, специалисты развозят лекарствен-
ные препараты пациентам. Никто не отменял и повседневную 
работу терапевтов и педиатров на вызовах на дом, – говорит 
Дмитрий Денисов. – Медучреждению нужны как волонтеры, 
так и транспорт. Автопарк поликлиники насчитывает поряд-
ка десяти машин, но и их сейчас сильно не хватает. Поэтому 
любая помощь нам крайне необходима.

В течение двух часов все пакеты с лекарствами были доставлены 
жителям Индустриального района. С людьми депутат общался 
по телефону. Следуя инструкции, пакет с препаратами оставлял 
на пороге, а после забирал подписанный больным документ о 
получении и желал скорейшего выздоровления.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР 

  ГАСТРОЛЬНЫЙ ТУР .

«Поклон Алтаю» – так 
называется не толь-
ко традиционный га-
строльный тур заслу-
женных коллективов 
самодеятельного худо-
жественного творче-
ства края, но и празд-
ничный гала-концерт.

Несмотря на пятидесяти-
процентную заполненность 
зала в тот вечер, аплодисменты 
были самыми что ни на есть 
стопроцентными. На сцене 
концертного зала «Сибирь» 
выступали известнейшие 
в крае коллективы. Открывая 
праздник народного творче-
ства, министр культуры края 
Елена Безрукова сказала:

– Из разных уголков края 
приехали сегодня участни-
ки концерта, чтобы принять 
участие в подведении итогов 
большой и длительной рабо-
ты – гастрольного тура заслу-
женных коллективов. Наши 
коллективы самодеятельного 
художественного творчества, 
тем более заслуженные коллек-
тивы, – это, конечно, наша гор-
дость, это лучшие из лучших.

Что самое важное в их ра-
боте? Нужен высокий уровень 
для того, чтобы это звание 
получить, а потом сохранить, 
подтверждая его на краевых 
фестивалях, смотрах и кон-
курсах. А для этого надо обе-
спечить стабильную работу 
на протяжении 15(!) лет после 
присвоения звания народного. 

Те коллективы, которые приня-
ли участие в гастрольном туре, 
смогли пронести свой уровень, 
свою культуру через поколения 
и участников коллективов, и 
зрителей.

Народная культура – это 
очень важная составляющая 
в культуре России в целом. Для 
Алтайского края ее значение 
я хотела бы подчеркнуть осо-
бенно: мы прекрасно понима-
ем, что большая часть наших 
жителей – сельчане. И почти 
90 процентов учреждений 
культуры работают на селе. 
Село и народная культура – 
это две неразрывные вещи.

«К�� ������ � �����»
Министерством культуры 

РФ учреждено звание «Заслу-
женный коллектив народного 
творчества». В нашем крае за те-
кущий год этого высокого зва-
ния удостоены три коллектива: 
народный ансамбль русского 
танца «Сибирячка» (Шипунов-
ский район), муниципальный 
русский народный хор «Голоса 
Сибири» (Бийск) и народный ор-
кестр русских народных инстру-
ментов Тюменцевского района.

В нашем же крае с 2001 
года учреждено почетное 
звание «Заслуженный кол-
лектив самодеятельного ху-
дожественного творчества 
Алтайского края». За 20 лет 
его удостоены уже 59 кол-
лективов. В 2021 году это, 
звание присвоено народному 
хору «Росинка» (Смоленский 

район) и народному вокаль-
ному ансамблю «Повелика» 
(Зональный район).

Прежде чем известный не 
только на Алтае руководитель 
«Повелики» и всей культуры 
района Олег Марков поднял-
ся на сцену, Елена Безрукова 
сказала о нем вот что:

– Такие люди, как ком-
позиторы и исполнители, 
абсолютно уникальные, их 
много не бывает. Олег Мар-
ков – из их числа. Он автор 
многих песен, которые поют 
он сам, его ансамбль, люди 

в разных уголках края. Кро-
ме этого, он руководитель и 
участник коллектива, кото-
рый активно гастролирует. 
Дорогого стоит сохранение 
вокального ансамбля в райо-
не. Это «жизнь-борьба» каж-
дый день, – пошутила Елена 
Безрукова. – Меняются люди, 
меняются экономические 
условия. А ты, как солдат 
в строю, каждый день на 
посту и каждый день защи-
щаешь свое право носить 
звание одного из лучших 
коллективов края.

Помимо Маркова из рук 
министра получили награду 
в тот вечер две прекрасные 
дамы. Елена Безрукова вру-
чила дипломы о присвоении 
почетного звания «Народный 
мастер Алтайского края» куз-
нецу Анне Билецкой и кера-
мисту Зинаиде Корчагиной.

В гала-концерте «Поклон Ал-
таю» выступили заслуженные 
коллективы самодеятельного 
художественного творчества 
края: народный театр танца 
им. Розы Фибер, образцовый 
ансамбль танца «Карусели», 

народный ансамбль народной 
музыки «Жалейка», народный 
ансамбль классического танца 
«Эос», образцовый ансамбль рус-
ского танца «Светлячки», образ-
цовый театр танца «Иван да Ма-
рья» (Барнаул), оркестр русских 
народных инструментов им. 
Н. Акатова (Алейск), народный 
ансамбль русской песни «Сере-
бряна» (Рубцовск), народный 
ансамбль танца «Раздолье», Ми-
хайловский народный театр.

Светлана 
АЛЕКСАНДРОВА,

 Олег БОГДАНОВ (фото)

Андрей Беляев, заместитель директора Государствен-
ного Российского Дома народного творчества имени 
В. Д. Поленова (Москва):

– Алтайский край стал одним из первых субъектов Рос-
сийской Федерации, который учредил это почетное звание 
– «Заслуженный коллектив самодеятельного творчества» 
региона. Те коллективы, которые получили его, на самом 
деле достойны не только наших бурных аплодисментов, 
но самой глубокой признательности. Потому что в это 
непростое время, когда в стране бушует пандемия, когда 
существует масса ограничений и запретов, коллективы 
смогли сохранить себя, продолжают творческую деятель-
ность на очень высоком уровне.

Алтайский край занимает лидирующие позиции в 
Сибирском федеральном округе по количеству культур-
но-досуговых учреждений, по количеству клубных форми-
рований и их участников. И это довольно сложно в нынеш-
ней ситуации – сохранить, не закрыть те дома культуры 
и детские клубы, в которые приходят наши жители. Это 
возможно благодаря слаженной работе руководства края, 
министра культуры, алтайского ЦНТ. Они, безусловно, 
прикладывают все усилия для сохранения нашей сети 
учреждений культуры, чтобы те коллективы, которые 
в них существуют, могли достойно развиваться и творить.

Р     -
    
  
  «П А».

  МНЕНИЕ .

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

И крыша больше не течёт…
В Павловском районе 
ремонтируют одно-
временно сразу девять 
школ. Это стало воз-
можным, поскольку 
в последнее время район 
успешно прирастает по 
собственным доходам. 
Немалую их часть реше-
но вложить в обновле-
ние образовательных 
учреждений.

З��������� 
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… Урок физкультуры в Ар-
бузовской средней школе был 
в разгаре, когда заглянули туда 
журналисты краевых СМИ. 
Ребятишки так увлеклись за-
брасыванием мяча в кольцо, 
что даже сначала не замети-
ли гостей. Разгоряченные, 
в шортиках и футболках, они 
в спортивном азарте старались 
каждый раз не промахнуться. 
И чаще всего им это удавалось. 
А еще недавно занятия прохо-
дили совсем иначе.

Физрук Татьяна Савельева 
делится впечатлениями:

– В последние годы в зале 
зимой становилось очень 
холодно, я требовала, чтобы 
дети надевали теплую одежду. 
Теперь не сравнить с тем, что 
было. Тепло у нас стало и, сами 
видите, уютно. А также осве-
щение теперь хорошее. Это 
очень много для нас значит, 
ведь тренировки проводим 
допоздна – можем здесь нахо-
диться до темноты…

Кроме физкультурных 
занятий, которые входят 

в учебный план, Татьяна 
Савельева ведет несколько 
кружков – баскетбол, волей-
бол, легкую атлетику. Поэтому 
зал практически никогда не 
пустует, и, даже когда текла 
крыша, юные спортсмены со 
своим тренером все-таки как-
то приспосабливались, чтобы 
занятия шли регулярно. А ког-
да зал был полностью закрыт 
на ремонт, бегали и прыгали 
в коридорах, на ступеньках.

– Может быть, мы кому-то 
мешали, – говорит Татьяна, – 
но все учителя с пониманием 
к этому относились. А когда 
наконец-то зашли в спортзал, 
у детей не было предела радо-
сти. Все довольны, все счаст-
ливы. Очень долго мы ждали 
этого капитального ремонта.

Кстати, успехи у воспитан-
ников Татьяны Савельевой 
есть. Одна из самых талантли-

вых – ученица 10-го класса Ве-
роника Ширяева. У нее на сче-
ту уже несколько серьезных 
спортивных побед в легкой 
атлетике, и не только краевого 
уровня. Также девушка – член 
сборной района по баскетболу.

У����� ������
Арбузовка я школа не-

большая, в ней учится всего 
113 ребятишек. Но она извест-
на тем, что патриотическое 
воспитание здесь всегда было 
на высоком уровне.

– Даже во время перестрой-
ки, когда многие воспитатель-
ные моменты провисали, – рас-
сказывает директор Светлана 
Саблина, – в нашей школе мы 
такого не допускали. Наш вы-
пускник – герой-пограничник 
Сергей Попов, имя которого 
теперь носит школа, когда еще 

на Кавказе служил, приходил, 
рассказывал о войне, встречи 
с ребятами проводил… После 
того как погиб, постоянно 
у нас бывали его друзья, сослу-
живцы. Если они посещали 
его маму, то и школу тоже…

Благодаря помощи погра-
ничников многое в учебном 
заведении изменилось к луч-
шему. Вот только с крышей 
как-то долго не удавалось 
кардинально все решить. 
А в последние пять лет латать 
ее приходилось очень часто. 
Делали это своими силами. 
Но устранить течь надолго не 
удавалось. Через некоторое 
время она появлялась вновь 
уже в другом месте.

В общем-то, такое объяс-
нимо. С момента постройки 
здания капитальных ремон-
тов не проходило, в 2012 году 
был лишь косметический. 

А когда за крышу взялись 
специалисты, выяснилось, 
что там изначально имелся 
изъян, допущенный еще при 
строительстве. Шиферные ли-
сты лежали неплотно.

Обновление спортзала 
и крыши – это только часть 
программы. Сейчас заверша-
ется работа по проектно-смет-
ной документации на ремонт, 
который должен пройти 
в рамках федерального про-
екта. На него запланировано 
потратить 36 миллионов ру-
блей. Эти деньги пойдут на 
капремонт всего здания, в том 
числе отопления, водоснабже-
ния, водоотведения, наполь-
ного и стенового покрытий. 
Крыльцо сделают таким, 
чтобы оно соответствовало 
принципам доступной среды. 
А также оборудуют выходы на 
чердак, установят люки. 

������ – 
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Арбузовская средняя школа 
лишь одна из тех, которые 
приведут в порядок в ближай-
шее время. И немалые суммы 
на это потратят из районного 
бюджета. По словам главы Пав-
ловского района Антона Воро-
нова, такое стало возможным 
благодаря росту собственных 
доходов.

– Взяв анализ за полугодие, 
а затем за семь месяцев этого 
года, мы собрались с депутата-
ми и решили, что дополнитель-
ные доходы нужно направить 
на наши объекты социальной 
сферы, – говорит глава района. 
– У нас одновременно прошли 
торги по семи фасадам, по двум 
кровлям. Дополнительно мы 
добавили десятый объект – ка-
питально ремонтируем спор-
тивный зал в Шахах. Тяжело, 
конечно, одновременно адми-
нистрировать столько зданий, 
зато основные учебные заведе-
ния приведем в порядок. Все 
капремонты сейчас на разной 
стадии…

Четвертый год в районе 
увеличиваются объемы фи-
нансирования на обновление 
инфраструктуры. И в планах 
еще многое. Например, строи-
тельство спорткомплекса стои-
мостью 105 миллионов рублей.

Павловский район взял 
уверенный курс на развитие, 
а значит, жизнь там станет 
комфортнее. И это радует, 
потому что многое делается 
для людей.

Тамара ЛОГИНОВА,
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Сиренко Геннадий Николаевич 
(658768, Алтайский край, Панкрушихинский район, с. Луковка, 
ул. Школьная, д. 32, кв. 1), тел. 8-929-322-3180.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 8-905-
080-2745.

Исходный земельный участок 22:32:020003:60, расположен-
ный: Алтайский край, Панкрушихинский район, земли быв-
шего совхоза «Луковский».

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, 
представить предложения о доработке проекта, а также обосно-
ванные возражения можно от даты опубликования извещения в 
течение 30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых 
работ и кадастрового инженера.

Ищу свидетелей и очевидцев ДТП, 
произошедшего 21 ноября 2021 года, примерно в 16.05, 

в районе ул. Попова, рядом со зданием по адресу: 
ул. Попова, д. 167д. Столкнулись «Тойота-Королла» 

(серебристого цвета) и БМВ-3231 (синего цвета).
Очевидцев проишествия просим связаться по тел. 8-983-556-1111. Ре
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

ПРОДАЮ

Квартиры
Студию в г. Новоалтайске (ж/к «Облака», 

цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.
Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 

мебель, рядом с центром, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.

2-комн. в р. п. Тальменка Тальменского 
района, ул. Парковая (1-й этаж, теплая, 
светлая, 22 кв. м, баня, сарай, есть туалет 
на участке, участок 1,5 сотки). Тел. 8-960-
942-1192.

Студию в центре Черепаново (32 кв. 
м, кирпичн., пластиковые окна, метал-
лическая дверь, новая сантехника, бла-
гоустроенный двор, имеется сарай). 
Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в центре 
с. Усть-Чарышская Пристань. Тел. 8-906-
968-9448.

Дома
В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 

20 минут до Барнаула, рядом р. Обь.
Тел. 8-906-967-0036.

Половину кирпичного дома (38 кв. м, 
2,5 сотки, высота потолков 2,8 м, цен-
тральные коммуникации, газ по улице 
проведен). Тел. 8-929-329-5887.

Половину дома в п. Кубанка Калман-
ского района (надворные постройки, 
вода в доме, с/у, ванна, баня). Тел. 8-923-
779-6491.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-

ный дом с мансардой, хозпостройки, 
емкость для воды, приватизирован). 
Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Энергетик» (Барнаул, дом, 
баня, 9 соток, все посадки). Тел. 8-923-
641-4465.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.

Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-
252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у). 
Тел. 8-913-252-2220.

Камеры (7-15), шины с дисками (8,40-15) 
в сборе, каталог на а/м УАЗ-451-452, 
а/м «санитарка»). Тел. 68-34-30.

Оборудование
Токарный станок 1К62, 16К20, сверлиль-

ный Н–135 ДИП-300. Тел. 8-903-911-7751.
Домкраты, нигролонагнетатель, шпри-

цы для смазки, ручные насосы, наборы 
ключей. Тел. 68-34-30.

На а/м УАЗ карданы, головку блока, 
амортизаторы, рессоры, оптика, тросы 
спидометра, стеклоочиститель с приво-
дом. Тел. 68-34-30.

Разное
Домашний мини-стадион (на данном 

тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, бег, велосипед и 
пр., торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Кресло-коляски Otto Bock (для взрос-
лых, прогулочная и для дома, в отличном 
состоянии, недорого). Тел. 8-903-947-8897.

Канистры (20 л), баллон газовый (10 кг), 
баллон кислородный, вкладыши на УАЗ. 
Тел. 68-34-30.

Шубу (цигейковая, разм. 52-54), шап-
ку каракулевую (разм. 52-54), шубу муж-
скую (искусственная, разм. 52-54), чех-
лы на сиденья (а/м УАЗ). Тел. 68-34-30.

Книги В. Высоцкого «Я куплет допою…», 
М. Влади «Владимир, или Прерванный 
полет». Тел. 8-962-810-6025.

Собрание сочинений Ф.М. Достоевского 
(12 томов). Тел. 8-962-810-6025.

Цветной телевизор. Тел. 68-34-30.

РАЗНОЕ
Отдам в добрые руки котенка-мальчи-

ка, окрас дымчатый, возраст 4 месяца, 
очень красивый и пушистый, к туалету 
приучен. Тел.: 44-88-86, 8-913-087-5254.

Отдам в добрые руки щенков от улич-
ной собаки (мальчик, девочка, возраст 
2 месяца, район парка «Юбилейный»). 
Тел. 8-913-247-1834 (Татьяна).

Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки котят в г. Барна-
уле (мальчика и девочка, возраст 3 ме-
сяца, бело-черные, к туалету приуче-
ны). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки крупного котенка 
(мальчик, окрас голубой, метис породы 
корниш-рекс, возраст 3 месяца, к туале-
ту приучен). Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят (очень кра-
сивые, срочно). Тел. 40-16-94.

На постоянную работу предприятию 
Т Р Е Б У Е Т С Я  В Е Т Е Р И Н А Р Н Ы Й  Ф Е Л Ь Д Ш Е Р.

Заработная плата высокая, соцпакет, жилье предоставляется.
Тел.: 8-960-953-4025, 8-960-960-0984.Тел.: 8-960-953-4025, 8-960-960-0984. Ре

кл
ам
а

Министр поздравляет кузнеца Анну Билецкую.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Виват, Пётр Первый!
  КРАТКО .

Моделирование 
на миллион

Ученица 11 класса бийской шко-
лы №12 Полина Морозова побе-
дила во Всероссийском конкурсе 
«Большая перемена». Главным при-
зом стал один миллион рублей.

Финал состоялся в лагере «Артек», 
где каждый участник представил 
на суд жюри свой индивидуальный 
проект. Полину привлекла медицин-
ская тематика, и она работала над 
моделированием протезов. В резуль-
тате ее проект признали лучшим 
в номинации «Будь здоров».

Подготовиться к конкурсу сво-
ей ученице помогла преподаватель 
биологии. Однако большую часть 
работы школьница проделала сама.

«Девочка очень активная. С ре-
бятами в школе она организовала 
«Лигу проектов», где занимают-
ся дети 5–11 классов. Там как раз 
рассматривают все направления 
конкурса «Большая перемена», 
– рассказала «Вестям Алтай» дирек-
тор бийской школы №12 Марина 
Ресслер.

По условиям конкурса свой де-
нежный приз юная бийчанка мо-
жет потратить на образование или 
саморазвитие.

Кто обновит
 кормилицу?

В Алтайском крае в срочном 
ремонте нуждается аварийная 
деревянная четырехэтажная мель-
ница. Уникальный исторический 
объект расположен в Усть-Пристан-
ском районе.

Информацией поделился барнауль-
ский архитектор Александр Деринг 
в своем Instagram. Он с экспедицией 
посетил сооружение и отметил, что 
ему нужна срочная реставрация.

Памятник деревянного зодчества 
был возведен в начале прошлого века 
без единого гвоздя. Около ста лет 
мельница кормила жителей района, 
сейчас же находится в запустении.

По словам архитектора, он вер-
нется сюда с новой экспедицией ле-
том. В планах Александра Деринга 
объявить сбор средств для рестав-
рации. Специалист надеется, что 
к лету следующего года вопрос по 
ремонтным работам на объекте 
сдвинется с мертвой точки.

Никита ИВАНОВ

  КРАЕВЕДЕНИЕ .

  БЫВАЕТ ЖЕ .

Ради удовольствия…
В Шипуновском районе полицейские задер-

жали браконьеров, погубивших пять косуль.
Как выяснили оперативники, у охотников не 

оказалось при себе разрешительных документов 
на отстрел диких животных. Сумма ущерба, при-
чиненная Министерству природных ресурсов и 
экологии региона, составила более 600 000 рублей.

В ходе осмотра дома одного из стрелков 
сотрудники правопорядка изъяли мясо уби-
тых косуль, охотничьи ружья, патроны. Он 
и его сообщники свою вину отрицать не стали 
и рассказали, что решили поохотиться ради 
удовольствия.

Уголовное дело возбуждено по статье 
258 УК РФ («Незаконная охота»). Мужчинам гро-
зит лишение свободы до трех лет и штраф до 
миллиона рублей.

Эксперт с запросами
Ветеринарно-санитарный эксперт полу-

чил срок за манкирование обязанностями.
Как рассказала «АП» помощник руководителя 

регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
мужчина получил более 46 тысяч рублей от 
представителя одного из обществ с ограничен-
ной ответственностью Поспелихинского рай-
она. Деньги предназначались на оформление 
ветеринарных сопроводительных документов 
без фактического осмотра животноводческих 
товаров и транспорта для их перевозки.

Деньги предприниматель переводил на под-
контрольный ветэксперту банковский счет раз-

личными частями. В ходе следствия взяточник 
полностью признал свою вину. Суд назначил 
ему наказание в виде 3 лет лишения свободы 
условно. А также оштрафовал на 50 тысяч рублей.

Сэкономила
Ребрихинский районный суд наказал 

бывшую руководительницу одного из му-
ниципальных образований района.

Как сообщила «АП» помощник прокурора края 
Мария Антошкина, женщина сначала занимала 
должность бухгалтера одного из муниципальных 
унитарных предприятий района, а затем стала 
руководителем. Ей были вверены деньги для 
оплаты коммунальных услуг, чем она решила 
воспользоваться в корыстных целях.

Дама изготовила фиктивные чеки по опера-
циям. В них указывались завышенные суммы, 
якобы затраченные на оплату электроэнергии. 

В итоге разница между реальной стоимостью 
коммунальных услуг и той платой, которую 
якобы внесла дама, составила 276 тысяч рублей. 
В суде женщина призналась, что эти деньги 
присвоила, заявила, что раскаялась. Ущерб 
полностью возместила.

Кроме условного срока, даме запрещено два 
года заниматься деятельностью, связанной 
с организационно-распорядительными и адми-
нистративно-хозяйственными полномочиями 
в государственных и муниципальных учреж-
дениях.

Без срока давности
Рецидивист из Ижевска предстанет перед 

судом за убийство в Алтайском крае, совер-
шенное 24 года назад.

По сообщению регионального Следкома РФ, 
ночью в середине мая 1997 года в Камень-на-Оби 
приехали водитель и экспедитор из Кемеровской 
области. Один из них случайно встретился на 
улице с двумя незнакомцами, в ходе ссоры был 
избит и ранен ножом… Мужчину доставили 
в городскую больницу, где спустя непродол-
жительное время он скончался не приходя 
в сознание.

Долгие годы убийство оставалось нераскры-
тым. Однако, несмотря на его давность, теперь 
удалось установить преступника. В ходе след-
ствия 58-летний, теперь уже трижды судимый 
мужчина свою вину признал. Каким будет на-
казание, решит суд.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  МЕДИЦИНА .
Автовышка для кошки

Пост с просьбой о помощи 
коту, который два дня про-
сидел на верхушке березы, 
опубликовали жильцы дома 
на улице Антона Петрова в 
сообществе «Барнаул 22» в со-
циальной сети «ВКонтакте».

Автор сообщения рассказал, что 
звонил в МЧС, но там отказались спа-
сать животное. Кстати, в пресс-служ-
бе ГУ МЧС по Алтайскому краю «Ал-
тайской правде» уточнили, что такой 
звонок действительно поступал 
в ведомство. Но звонившему посове-
товали обратиться к спасателям по 
номеру 112, оттуда уже просящего 
могли «направить туда, куда нужно»: 
именно у спасателей есть специаль-
ное оборудование для таких случа-
ев. А пожарную вышку вызывать на 
такие операции просто нет смысла. 
Поэтому автор сообщения, вероятно, 
не знал, как поступить, и написал 
в группу в надежде получить совет 
от горожан.

В комментариях к посту разверну-
лось обсуждение. Горожане начали 
прикидывать, во сколько обойдет-
ся вызов автовышки, чтобы спасти 
бедное животное. Но жирную точку 
в этом вопросе поставила житель-
ница Барнаула Александра. Выясни-
лось, что девушка на собственные 
средства уже вызвала технику. Она 

написала в комментариях, что кота 
спасли. Более того, девушка повезла 
его в ветклинику для осмотра.

«Везем в клинику. Совсем еще ко-
тенок», – рассказала Александра и по-
делилась фотографиями животного.

Спасенная оказалась кошечкой. 
Подробности Александра рассказала 
«Алтайской правде».

Выяснилось, что девушка действо-
вала не одна. Началось все с того, что 
одна из участниц группы «Барнаул 22» 
увидела тот самый пост и позвонила 
знакомой Александры, Татьяне. Та 
в свою очередь приехала на место, 
оценила обстановку. Оказалось, 
что кошка находилась на дереве на 
высоте 6-го этажа. Кстати, девушки 
несколько лет назад уже попадали 
в такую ситуацию – в прошлый раз 
они спасли кота, который сейчас жи-
вет у Татьяны.

«Пока я бежала на место, выяснила, 
как вызвать вышку. Все оказалось эле-
ментарно – нужно найти на «Авито». 
Вызвали вышку быстро, ее владелец 
нормально отнесся к вызову. Надо 
отметить, что, когда я прибежала, на 
месте был молодой человек Илья. Он 
тоже увидел пост и пришел помочь. 
Он оплатил часть суммы за вышку. За 
кошкой поднимались мы с Татьяной. 
Поняли, то это совсем еще маленькая 
кошечка, уставшая и испуганная», – 
рассказывает трогательную историю 
Александра.

Как раз после этого девушка 
и написала в комментариях к посту 
о том, что вызвала автовышку. Что-
бы успокоить тех, кто переживает. 
И прекратить склоки тех, кто счи-
тает бредом спасать кошку с дерева.

Спецоперация закончилась 
успешно. Девушки решили отвез-
ти кошку в клинику для осмотра – 
там врачи прописали лечение. Ведь 
проведенные два дня на холоде дали 
о себе знать. Сейчас кошка дома 
у Александры. Девушки будут искать 
нового хозяина для лохматой подру-
ги. Возможно, кошка останется жить 
у одной из них. На вопрос о том, дали 
ли котенку хотя бы временную клич-
ку, Александра смеется и говорит, 
что было не до этого. Главная цель 
стояла четко – не дать животному 
замерзнуть и погибнуть.

«Пока отмыла, обработала, потом 
ночью следила за ее состоянием, 
даже не думала про имя», – делится 
спасительница.

Такой поступок растрогал барна-
ульцев. В комментариях пользова-
тели начали благодарить девушку 
за спасение животного.

«Еще два человека мне написали, 
хотели помочь финансово, я поблаго-
дарила за отзывчивость и отказалась 
от денег. Огромное им спасибо за пе-
реживания!» – заключает девушка.

Оксана ИСАКОВА
Фото: «Барнаул 22».

В Алтайском краевом онкологическом диспансере 
заработала автономная радиостанция, которая 
транслирует аудиопрограммы для пациентов.

Как заявили в онкодиспансере, 
подобного нет ни в одной клинике 
России. А между тем методикой уже 
заинтересовались на прошедшем 
недавно XXV Российском онколо-
гическом конгрессе.

«Многие из больных, проходя-
щих длительное лечение, испы-

тывают проблемы с самоиденти-
фикацией, переживают нехватку 
общения, чувствуют себя неполно-
ценно. Особенно остро это проя-
вилось в период пандемии, когда 
количество внешних контактов 
сократилось до нуля. Стало оче-
видно, что пациентам нужна до-

полнительная, более комплексная 
и систематическая поддержка», – 
рассказывает психолог краевого 
онкодиспансера Алла Лобанова.

Сеансы классической музыки, 
эриксоновского гипноза, интер-
вью и подкасты, радиоспектакли 
и книги оптимистической направ-
ленности – все это помогает в сни-
жении психологических зажимов. 
По мнению специалиста, психоло-
гическая работа с онкобольными 

в последние годы набирает попу-
лярность, поэтому успешный опыт 
в этой области вызывает интерес 
у коллег-онкологов.

Пока эфирное вещание «Онко 
FM» ограничивается только отделе-
нием радиотерапии. Но зона покры-
тия будет расширена на отделение 
противоопухолевой терапии, а в 
планах – на все стационарные от-
деления диспансера.

Порфирий ТАМИН

«Онко FM»

  КРИМИНАЛ .

Виктор Буланичев рассказывает о новых изданиях.

  �АП��ИНФО .
Худеть – можно,

 ссориться – нельзя
«Сейчас везде пишут о начавшемся коридоре затме-

ний. Оказывается, это особое время, влияющее на судьбу 
человека. Не мог бы наш местный астролог подробнее 
объяснить, каким образом?

Марина Грушевская. г. Барнаул».
Мы попросили ответить на вопрос нашей читательницы 

барнаульского астролога Нину Стрельцову:
– Коридор затмений – это две недели между лунным и сол-

нечным затмениями. Впереди шло лунное (19 ноября), а 4 де-
кабря будет солнечное. Первое в большей степени влияет на 
психику, особенно у женщин и тех, в чьих натальных картах 
сильно проявлена Луна. В эти дни нужно контролировать свои 
эмоции, свой внутренний мир. До того и другого затмения 
(плюс-минус два дня) нежелательно приступать к новым де-
лам, принимать судьбоносные решения. Сделайте это чуть 
позже. Зато хорошо в период убывающей Луны, то есть после 
полнолуния, отказаться от вредных привычек, начать худеть 
и т. д. – в общем, не поддаваться земным соблазнам, устраивать 
разгрузочные дни. В эти дни нужно осторожнее относиться 
к консервам, яйцам, тортам, алкоголю, поскольку велика опас-
ность отравления. Голодание будет особенно эффективно по 
средам и пятницам. По возможности желательно ограничить 
общение, сохранять спокойствие, медитировать, заниматься 
самопознанием, избегать суеты.

За два дня до солнечного затмения хорошо поститься или хотя 
бы употреблять легкую пищу. Желательно оказать благотвори-
тельную помощь нуждающимся. Само затмение произойдет 
в 10.34 по московскому времени. Оно сильнее влияет на мужчин. 
Не стоит готовить пищу в самый момент затмения или есть ее. 
Также нежелательно за три часа до и после пребывать вне дома 
и особенно вдали. Днем в этот день лучше не спать. Что-то резать 
или шить тоже нехорошо. Да и с обучением лучше повременить. 
Самое главное – не грузить в эти дни других людей своими про-
блемами. Вы можете перетянуть на себя чужую карму или сбро-
сить на людей свой негатив. Важно провести это время без ссор. 
Настроиться на позитив, тогда и дела пойдут по нарастающей.

МКС в кадре
Международная космиче-

ская станция на фоне Луны 
попала в объектив фотогра-
фа из Барнаула.

Интересными кадрами 
мастер «космических» фо-
тографий поделился в своем 
Instagram-аккаунте. По словам автора снимков, он уже делал 
фотографии МКС, но они не были столь удачными.

«В прошлую мою съемку МКС была не очень фотогеничной, 
так как была повернута боком», – делится фотограф. В этот раз ре-
зультат оправдал ожидания – на фото можно заметить солнечные 
панели и модули космический станции на фоне спутника Земли.

Напомним, фотограф grad.i.ent уже не в первый раз публикует 
фотографии космической тематики. Он уже показывал в своем 
Instagram Юпитер и его спутники, Млечный Путь и Луну.

Оксана ИСАКОВА

  ЭТО КОСМОС .

Петровский град готовится 
к юбилею своего основателя.

В Бийске презентовали издания, 
приуроченные к юбилею основа-
ния города.

В далеком 1709 году по имен-
ному указу императора Петра 
Первого бы л основан Бийск 
(Бикат у нска я крепость) как 
форпост, имеющий важное во-
енно-стратегическое значение. 
Вот уже 312 лет бывшая кре-
пость, превратившаяся потом 
в купеческий городок, затем 
в военно-промышленный центр, 
а сейчас в наукоград Российской 
Федерации, продолжает жить 
и развиваться. И сегодня бийчане 
вместе со всей страной готовятся 
к празднованию юбилея основа-
теля города – к 350-летию импе-
ратора Петра Первого, которое 
состоится в 2022 году.

Одним из значимых меропри-
ятий в рамках подготовки к юби-

лею стала прошедшая на днях 
в центральной библиотеке им. 
В. М. Шукшина презентация сразу 
двух интереснейших для бийчан 
и краеведов изданий: «Страницы 
летописи города Бийска» и «Страни-
цы истории города Бийска». Книги 
были опубликованы благодаря из-
дательскому проекту Демидовского 
фонда, который принимает самое 
деятельное участие в подготовке 
к юбилею Петра Великого. Кроме 
дел издательских, был реализован 
еще ряд интересных идей.

– Например, мы преподнесли 
историю города через целый ряд 
художественных полотен, – гово-
рит исполнительный директор 
Бийского отделения Демидовско-
го фонда Виктор Буланичев. – Мы 
стараемся сделать все, чтобы наше 
подрастающее молодое поколение 
не утратило своих корней, знало 
свою историю.

Бийское отделение Демидов-
ского фонда трудится по многим 

направлениям, сохраняя память 
об истории города и его основате-
ле. Как отметил Виктор Булани-
чев, работа над книгами велась 
несколько лет. Авторы с большой 
скрупулезностью подошли к сбору 
фактов для публикации. Среди 
тех, кто приложил руку к летопи-
сям Бийска, не только историки. 
Огромную помощь оказали и биб-
лиотекари, которым пришлось 
проштудировать массу изданий, 
включая и периодические, так 
или иначе описывавших жизнь 
города тех времен.

– Наши сотрудники собрали 
много материалов по этой теме, 
а Виктор Буланичев уже структу-
рировал их в одну большую лето-
пись, – в свою очередь отмечает 
директор библиотечной системы 
Бийска Наталья Казанцева.

Страницы летописи города 
Бийска действительно получи-
лись очень интересными. В книге 
отражены самые значительные 

события до 2020 года. Они каса-
ются различных сторон жизни 
горожан – от политики до соци-
ально-экономического развития 
и достижений в различных сфе-
рах.

К примеру, возьмем 2011 год. 
В это время 31 мая в Бийске по ре-
шению Думы города появилось сра-
зу два сквера – им. М. Ломоносова 
и «Заречный», 5 августа в первый 
раз прошел «Парад невест», а 11-го 
открылся Бийский бизнес-инку-
батор, из стен которого к нашему 
времени уже вышло немало успеш-
ных предпринимателей.

Книги снабжены интересными 
иллюстрациями, включая старин-
ные.

Сегодня и «Летопись», и «Исто-
рия» переданы в библиотеки Бий-
ска. В скором времени издания 
станут доступны и в электронном 
виде.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)
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История города.


